

DOMINGO 24 DE MAYO DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

REFORMA ELECTORAL

DEJAN FUERA PROPUESTA DE PARIDAD DE GÉNERO

Por Paulina Rosales

No se logró el consenso para que, en las recientes reformas electorales, se incluyera la obligatoriedad de los partidos políticos para postular a candidatas mujeres, en al menos, uno de los cuatro municipios más poblados del estado, confirmó la coordinadora de la bancada priista, Abigail Arredondo Ramos. La propuesta del **Instituto Electoral del Estado (IEEQ)** modificaba los criterios de paridad en las candidaturas para que se postulará a al menos una candidata en Querétaro, San Juan del Río, El Marqués o Corregidora; sin embargo, Arredondo Ramos indicó que la cuota de paridad para las candidaturas de ayuntamientos y diputaciones, se seguirá aplicando como en el proceso electoral 2018. Siempre no se logró, justamente este consenso, para que fuera uno de los municipios más poblados encabezado por una candidatura de mujer”, reconoció. Arredondo Ramos argumentó que esta propuesta de paridad no se logró, debido a que ya hay jurisprudencia y sentencias al respecto y, aseveró que, en el siguiente proceso electoral, pese a no aplicarse esta reforma, existirán mujeres candidatas en la zona metropolitana del estado. “Los bloques siguen permitiendo que tengamos un mayor margen las mujeres para poder participar de manera diferente”, dijo. Actualmente, la Ley Electoral indica que, para integrar las candidaturas, se realizará una lista para cada partido político con los distritos y municipios, misma que se dividirá en tres bloques iguales, el primero con el porcentaje de votación más baja, el segundo con el porcentaje de votación media y el tercero con el porcentaje de votación más alta. Los partidos deben integrar paritariamente cada bloque. En tanto, Arredondo Ramos explicó que también se realizaron modificaciones en la propuesta de aplicación de cuotas indígenas, la cual, en el caso de los ayuntamientos, estipula que los partidos postularán sus candidaturas en municipios con el 40% población autoadscrita, es decir, en Amealco y Tolimán. “El Instituto ahora que ya tenga sus reglas de operación y manuales nos dirá qué municipios van a ser, pero son los municipios que tengan una población mayor a 40%”, explicó. Para las diputaciones, la iniciativa aprobada contempla que todos partidos políticos van a registrar a una mujer y un hombre candidato de origen indígena y será la fuerza política, que haya logrado obtener la mayoría de plurinominales, a quien se le dará el último escaño para un legislador de origen indígena. (DQ 5)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/dejan-fuera-propuesta-de-paridad-de-genero-5269949.html>

PROPONDRÁ MORENA CONSULTA CIUDADANA PARA PUEBLOS INDÍGENAS

Por Guadalupe Jiménez

La diputada en Querétaro por el Partido Morena, Martha Fabiola Larrondo Montes, dio a conocer que lanzará en próximos días una iniciativa de ley que permita aplicar la consulta ciudadana para conocer las necesidades de los pueblos indígenas. La representante plurinominal en la LIX Legislatura del estado comentó que esta herramienta democrática para los grupos étnicos servirá para reforzar la Ley de Participación Ciudadana. La iniciativa cobra relevancia, precisó la diputada, debido a que ya el congreso local aprobó las reformas electorales y las leyes secundarias, que incluyen a la población indígena que tendrá representantes en ayuntamientos y en la legislatura local. Dentro de su proyecto de iniciativa, contempla que esta Consulta Ciudadana sea organizada por el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, aplicada en la población que ya cuenta con edad para votar. Y es que estimó que, según datos del Instituto Nacional Electoral (INE), el 60 por ciento de los indígenas se abstiene de votar o participar en los comicios electorales, por lo que buscan motivar su involucramiento. “La propuesta es

DOMINGO 24 DE MAYO DE 2020

respecto de una consulta ciudadana, que pueda ser llevada por el IEEQ, ya que, según el INE, el 60 por ciento de la población indígena se abstiene de votar, por lo que se buscan nuevas alternativas para tener una mayor representación”, explicó. La también presidenta de la Comisión de Asuntos Indígenas detalló que en la entidad existen contabilizadas más de 60 mil personas con este origen, de las cuales el 60 por ciento ya cumple con la edad para participar con su voto en las próximas elecciones. Puntualizó que esta población se encuentra predominantemente en los municipios de Tolimán y Amealco, donde se concentra el 40 por ciento de los indígenas queretanos. De esta manera, cerca de 16 mil personas viven en el municipio de Amealco, y 11 mil más radican en Tolimán, habitantes que ya cumplen o rebasan la mayoría de edad, para poder votar en 2021.

<https://rotativo.com.mx/2020/05/24/noticias/metropoli/legislatura-metropoli/propondra-morena-consulta-ciudadana-para-pueblos-indigenas-839358/>

ESTUDIO SOBRE LA PARTICIPACIÓN DE LA JUVENTUD

CONCLUYE IEEH FOCUS GROUP CON JÓVENES HIDALGUENSES

El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) concluyó una colaboración con su homólogo de Querétaro (IEEQ) al realizar exitosamente tres sesiones de focus group virtuales con jóvenes del Valle del Mezquital y la Comarca Minera, cuyos resultados serán incluidos en el “Estudio de Participación de la Juventud”. Este trabajo se realizó en nueve países de América Latina, es coordinado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y requirió la colaboración para consultar la opinión de jóvenes, de 18 a 29 años, originarios de los municipios de Actopan, Atitalaquia, Atotonilco de Tula, Atotonilco el Grande, Francisco I. Madero, Ixmiquilpan, Mineral de la Reforma, Mixquiahuala de Juárez, Pachuca de Soto, Progreso de Obregón, San Agustín Tlaxiaca, Santiago de Anaya, San Salvador, Tepeji del Río de Ocampo, Tezontepec de Aldama, Tlaxcoapan y Tula de Allende. La organización y supervisión de estos tres ejercicios, efectuados con jóvenes hidalguenses estuvo a cargo del Consejero Electoral Christian Uziel García Reyes en su calidad de Presidente de la Comisión Permanente de Capacitación Electoral y Educación Cívica del IEEH, quien explicó que los focus group son una técnica de investigación cualitativa que permite conocer percepciones, sentimientos, valores, actitudes y opiniones de los participantes en un ambiente de interacción, generando riqueza de testimonios sobre un tema, en este caso, sobre la participación de la juventud en las elecciones y en el ámbito social; además, destacó que la metodología del estudio fue revisada por el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y diversas universidades. Los resultados de la investigación serán publicados por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, mismo que será de utilidad para que instituciones de Argentina, Bolivia, Colombia, Chile, Guatemala, Panamá, Uruguay, Perú y México mejoren su comunicación con la juventud y se generen acciones para incentivar su participación en los asuntos públicos.

<http://www.vocalesonline.com.mx/index.php/estatal/item/2721-concluye-ieeh-focus-group-con-jovenes-hidalguenses>

<https://pachucabrilla.com/concluye-ieeh-focus-group-con-jovenes-hidalguenses/>

DOMINGO 24 DE MAYO DE 2020

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

PIDE PAUL OSPITAL ESPERAR A QUE AUTORIDAD DETERMINE SI EDIL DE PINAL REALIZÓ FIESTA

Luego de que en redes sociales se acusara al presidente municipal de Pinal de Amoles, el priista Isidro Garay Pacheco, de realizar una supuesta fiesta durante la contingencia sanitaria por COVID-19, Paul Ospital, dirigente del PRI en Querétaro, llamó a ser “prudentes” y esperar a que la autoridad determine si el edil efectuó esta celebración. (CI)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: COVID-19 AMARGA A INDUSTRIA DEL VINO

La Ruta del Queso y Vino ya fue afectada por el confinamiento del Covid-19, reporta pérdidas por 800 millones de pesos y casas productoras como Freixenet y La Redonda adelantan que suspenderán las vendimias de este año. (DQ, principal)

N: PELIGRO LATENTE

La participación ciudadana es fundamental, si la sociedad se desboca y sale sin ningún criterio nuevamente a las plazas a los jardines a comprar cosas no esenciales, el trabajo que hemos hechos todos, tanto gobierno, como sociedad en estos meses, se va a perder. Lo anterior fue advertido por la directora de Servicios de la Salud, Martina Pérez, quien aseguró que sí la sociedad no coopera de manera adecuada, se verá reflejado en la ocupación hospitalaria. (N, principal)

AM: ÁNGELES DE LA PANDEMIA, REGALAN COMIDA A LOS MÁS NECESITADOS

En el Centro Histórico de Querétaro, en la calle 16 de Septiembre, esquina con Altamirano, se encuentra una casa grande de color amarillo que antes era el restaurante “Sabores y colores”. Son las 12:30 del día y contra esquina del restaurante se filtran los rayos del sol por las hojas de los árboles. En una hora estarán formadas familias enteras para pasar por su sopa de verduras con pollo y arroz. (AM, principal)

EUQ: AUMENTAN DECESOS DE PACIENTES SANOS: SALUD

En los últimos días Querétaro ha registrado un repunte en el número de muertes por Covid-19 de personas que no tenían antecedentes de otras enfermedades, es decir, personas que eran consideradas sanas y sin comorbilidades. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

SE INCREMENTA A 734 CASOS, HAY 120 HOSPITALIZADOS Y 84 MUERTOS

Con un incremento de 54 casos para un total de 734 positivos de Covid-19 y siete defunciones, llegamos a 84 víctimas; 120 están hospitalizados y 50 reportados graves. (N, AM)

DOMINGO 24 DE MAYO DE 2020

SE REGISTRAN 15 CASOS DE DENGUE EN EL ESTADO

Por Marittza Navarro

En lo que va del año se han identificado 15 casos de dengue en el estado, 14 en la comunidad Purísima de Arista, en el municipio de Arroyo Seco y uno en Ezequiel Montes, estos son 44% de los casos que se presentaron en el 2019. (...) Martina Rendón, directora de Servicios de Salud, indicó que se aplicaron los protocolos para el control de los vectores que implica fumigación, descacharrización y otras medidas para prevenir la reproducción de mosquitos. (EUQ)

CUARENTENA CONTRIBUYE A QUE HAYA MENOS INCENDIOS

Por Daniela Montes de Oca

En lo que va del 2020 son 292 hectáreas en total afectadas por incendios alrededor del estado, cuando en 2019 en estas mismas fechas ya se presentaban 4 mil 800, además hace un año se tardaban un aproximado de 66 horas en controlar los incendios y ahora son alrededor de 11, declaró Carl Heinz, titular de la SEDEA. (N)

“LLEGAN AGUAS NEGRAS AL BORDO EL SALITRE”

Ejidatarios de San Pablo denunciaron que descargan aguas negras, provenientes de Paseos del Pedregal y otros fraccionamientos, al bordo San Pablo, mejor conocido como bordo de El Salitre, de este vaso regulador se usa agua para actividades agrícolas y ganado. (...) Rocío Vidal, presidente del comisariado del Ejido San Pablo denunció que desde hace tres semanas detectaron que están descargando aguas negras al bordo, por lo que solicitaron el apoyo de la CEA para que intervenga y confirme de dónde vienen estas descargas. (DQ)

PODER LEGISLATIVO

ACERTADAS ESTRATEGIAS DE ATENCIÓN EN QUERÉTARO: JORGE HERRERA MARTÍNEZ

Por Leticia Jaramillo

Los números del Covid-19 en el estado de Querétaro demuestran que tenemos menos infectados y menos fallecidos, señaló el diputado Jorge Herrera del PVEM, quien agregó que es momento para ser conscientes y honestos, el discurso populista y lisonjero es las próximas campañas. (N)

PROTEGER A NEONATOS CON VACUNAS Y REGISTRO CIVIL

Por Leticia Jaramillo

En Querétaro nacen entre 40 y 60 niños diarios en los hospitales públicos del estado, a quienes se les debe proteger y asegurar inmediatamente, inscribir su nacimiento oportunamente en el registro civil y vacunarlos, no esperar a que pase la pandemia por el Covid-19, señaló la diputada de Morena Fabiola Larrondo. (N)

MUNICIPIOS

AJUSTES EN MONTO PARA OBRAS EN 2020

Víctor Hidalgo, secretario de Obras Públicas, comunicó que durante este año se aplican 270 millones de pesos de origen municipal para 84 obras de infraestructura pública, recordó que hubo reducción de 50 millones de pesos que se destinaron al fondo para mitigar daños provocados por la pandemia de Covid19. (ESSJR)

DOMINGO 24 DE MAYO DE 2020

DISMINUYE AFLUENCIA EN ALBERGUES MUNICIPALES

Por Daniela Montes de Oca

El DIF municipal de Querétaro logró mentalizar a varios comerciantes y migrantes de no venir a la capital debido a la contingencia, por lo que ha bajado el número de personas que llegan a los albergues, comentó Arahí Domínguez, presidenta del Patronato del Sistema DIF. (N)

INCONFORMES POR DESAGÜE DE HOTEL

Vecinos de la calle Pino Suárez Sur llevan alrededor de 40 años inconformándose por el desagüe de un conocido hotel que se encuentra en la avenida Panamericana, el cual vacía el agua de alberca, lo que al parecer satura el drenaje y sale a la vía pública revuelta con aguas negras, lo que provoca pestilencia y preocupa que se convierta en un foco de infección. (ESSJR)

ALISTAN APOYOS ALIMENTARIOS

A partir de las próximas semanas se tiene previsto distribuir en el municipio de Tequisquiapan 11 mil 500 despensas alimentarias entre las familias de mayor necesidad, según dio a conocer la presidenta del Sistema DIF Municipal, Norma Mejía. (ESSJR)

ENTREGAN APOYOS A POBLACIÓN VULNERABLE

Por Anaid Mendoza

La alcaldesa de Huimilpan, Leticia Servín en compañía del director del DIF municipal, Hugo Herrera Vázquez, entregaron 37 aparatos funcionales como: silla de ruedas, andadera, bastón y muletas a personas que tienen alguna discapacidad, así como apoyos alimentarios. (DQ)

ROBERTO SOSA ENTREGA OBRAS EN ARBOLEDAS

Por Laura Banda

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Pichardo, encabezó la entrega de obras de empedrado, guarniciones y banquetas en la colonia Arboledas del Sur, con una inversión de 4.8 millones de pesos. (DQ)

INFORMACIÓN GENERAL

PANDEMIA AMARGA INDUSTRIA DEL VINO

La Ruta del Queso y Vino ya fue afectada por el confinamiento, reporta pérdidas por 800 millones de pesos y casas productoras como Freixenet y La Redonda, adelantan que suspenderán las vendimias de este año. Adolfo Barrón, fundador de esta Ruta, director de Viajes y Enoturismo y presidente del Comité de Pueblo Mágico de Tequisquiapan, detalló que además 14 firmas locales de quesos artesanales también sufren el impacto de la contingencia sanitaria. (DQ, ESSJR)

“LA SELVA TAURINA” SANCIONADA POR OPERAR DURANTE CONTINGENCIA DE COVID-19

La noche de este viernes, autoridades de Protección Civil, Seguridad y Sanitarias desalojaron el bar “La Selva Taurina” ubicado en avenida Universidad en la capital queretana, ya que estaba operando de manera clandestina en plena contingencia por la pandemia de COVID-19. De acuerdo con las autoridades, el bar operaba en plena contingencia y no acataba las recomendaciones sanitarias señaladas por la Secretaría Salud. (DQ, EUQ)

DOMINGO 24 DE MAYO DE 2020

PIDEN INVESTIGAR FUEGO EN PEÑA COLORADA

Grupos de ambientalistas de Querétaro acusan de “vandalismo inmobiliario” en el incendio que se registró el jueves en Peña Colorada, América Vizcaíno, ambientalista queretana, informó que se incendiaron 15 hectáreas, de las cuales 6.7 forman parte de la reserva(...) La SEDEA reportó que el incendio fue atendido por brigadistas de diferentes dependencias como la PoEs, SSPMQ y Cuerpo de Bomberos, “El incendio se presentó a un costado del anillo vial Fray Junípero Serra a la altura del kilómetro 14 en la colonia Paseos del Pedregal”. (N, EUQ, Q)

REFUERZAN SEGURIDAD EN UAQ

Con el propósito de proteger las instalaciones de la UAQ campus San Juan del Río, se han identificado los rondines y el personal de seguridad universitaria durante el período de confinamiento, sostuvo Paloma Rodríguez Alegría, coordinadora de los campus de la zona centro y sur de la entidad. (ESSJR)

SEDENA ENVIÓ INSUMOS CONTRA EL COVID-19 A QUERÉTARO ESTE FIN DE SEMANA

La SEDENA envió insumos a Querétaro, con el fin de apoyar en la lucha contra el Covid-19, y como parte del plan de contingencia DN-III. Parte de los insumos servirán para el hospital INSABI, operado por la Sedena, que se habilitó este fin de semana en la zona de avenida circunvalación, donde está instalado el hospital privado Santa Cruz. (N, AM)

PARAN FIESTÓN EN JURIUILLA POR DESACATO EN PANDEMIA

Elementos de la SSPMQ y de Protección Civil detuvieron una fiesta esta madrugada en Villas del Meson, Juriquilla, que en franco desacato a las disposiciones sanitarias por la pandemia, se congregaron. (N)

LISTOS CONSTRUCTORES PARA ARRANCAR EL 1 DE JUNIO

Las licitaciones para obra pública están por comenzar, pero el desarrollo de las mismas arrancará el 1 de junio, aseguró el presidente de la CMI, Álvaro Ugalde, quien recordó que de manera libre estados y municipios pueden decidir sobre la reactivación de sus Programas de Obra Anual. (N)

HASTA 30 MIL EMPLEOS PODRÍA PERDER LA INDUSTRIA: CANACINTRA

El sector industrial del estado de Querétaro urgió la creación de programas a nivel de federal enfocados a impulsar la reactivación económica de pequeñas y medianas empresas, así como a la recuperación de los empleos perdidos en los últimos meses. (N)

“NUEVAS PLAZAS EN EL IMSS SON UN RETO”

Por Alejandro Payán

Las plazas médicas que abrió el IMSS y la SEDENA son una buena alternativa para los médicos de la entidad, pero también un reto, pues la atención al Covid-19 es una responsabilidad importante, afirmó la presidenta del Colegio Médico de Querétaro, Irma Quintanilla. (DQ)

DESECHOS DE LA PANDEMIA

Dentro de las precauciones que la gente y las autoridades están tomando en todo el mundo con el fin de evitar contagio de Covid-19, está el uso del cubrebocas, mascarillas, guantes, toallas desinfectantes, todos estos productos desechables, y esto al igual que en otras partes del mundo comienza a ser un problema visible en nuestro entorno. (DQ)

DOMINGO 24 DE MAYO DE 2020

COLUMNAS Y OPINIÓN

EL ALFIL NEGRO

Atención Psicológica. Más de 160 médicos y personal de salud, han requerido atención psicológica... y cómo no sí además del riesgo, las largas jornadas enfrentan discriminación y agresiones... sí está como para volverse locos, y a ver quién les atiende a los pacientes. (N)

BAJO RESERVA

Incrementan la infraestructura hospitalaria para atender el Covid. Nos comentan que ayer hubo presencia militar en una zona cercana al Acueducto de Querétaro. Muy cerca de ahí, en la colonia Jardines de Querétaro se localiza el Hospital de La Santa Cruz. Este nosocomio privado fue reconvertido con ayuda de personal de la Sedena a un Hospital Covid del Insabi. El trabajo de esta operación, nos dicen, es parte del Plan DN-III-E, derivado de la emergencia sanitaria y también está incluido en el Plan de Reconversión Hospitalaria a nivel nacional, puesto en marcha por la fase 3 de la pandemia. Reparten comidas a grupos vulnerables. Nos cuentan que la síndico municipal capitalina Dulce Ventura ha recorrido durante los últimos días el Distrito 1, donde diariamente está llevando más de 350 comidas hasta la puerta de las casas para apoyar a familias en situación vulnerable. Nos comentan que este apoyo lleva más de 5 semanas, tiempo en el que ha contado con el apoyo de ciudadanos y microempresarios de la zona, quienes están dando lo que está en sus manos para apoyar a las familias queretanas más afectadas por esta contingencia sanitaria. (EUQ 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL